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Data: Cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um. Local: Rua General Labatut, 1 
273, Barris, Salvador, Bahia. Com as presenças dos Conselheiras(os): Enf Jimi Hendrex 2 
Medeiros de Sousa - Presidente; Enf Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-Presidente; Enfª 3 
Giszele de Jesus dos Anjos Paixão - Primeira Secretária; Enf Plinio de Oliveira Borges - Segundo 4 
Secretário; Enfª Rosane Santiago Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª Kátia Nascimento 5 
Gama - Segunda Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Daniela Pinheiro dos 6 
Santos; Enfª Gabriela Souza de Oliveira (participação online); Enfª Joice dos Santos Reis; Enf 7 
José Vicktor Oliveira Silva (online); Enfª Natale Oliveira de Souza; Enfª Patrícia Sena Machado 8 
Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo Campos Alves; TE José Welton de Jesus; TE Josimari Xavier 9 
dos Santos; TE Maria Ângela da Conceição; AE Ossimar Santos. Conselheiros(as) Suplentes 10 
convocados(as): Enfº Lília Cordeiro; Enfª Joelma Ribeiro e Aprígio Filho- TE. Conselheiros(as) 11 
Suplentes não convocados: Handreys Goreth. Também participaram da reunião: Carolina de 12 
Lima, Assessora de planejamento e gestão; Davi Reis, Coordenador Geral das Câmaras 13 
Técnicas; Monique Martins, Assessora de Gestão do Exercício Profissional; Coordenada do 14 
Processo Ético, Rosimeire Cardoso. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação 15 
do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 626º Reunião Ordinária do Plenário 16 
do Coren-BA, às nove horas e quatorze minutos, com as presenças dos (as) Conselheiros (as) 17 
acima mencionados (as). [...]1.3 Leitura de Correspondências: Não Houve. 1.3 Aprovação de 18 
Ata: A Ata da 621ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA foi lida, discutida e aprovada. 19 
1.4 Informes: O presidente Jimi Medeiros informa que na reunião anterior com a Comissão 20 
de Gestão de Crise do Coren-BA que por conta dos novos indicadores para Covid-19 foi 21 
necessário retroceder com o plano de contingenciamento. O presidente informa que foi 22 
deliberado também durante a reunião, que houve um encaminhamento para suspensão da 23 
fiscalização de rotina para que as enfermeiras (os) fiscais se dedicassem a fiscalização dos 24 
hospitais de campanha. O presidente informa que os municípios que não houver um hospital 25 
de campanha, ou nenhuma estrutura especifica para Covd-19 que mantivesse a fiscalização 26 
de inspeção ou a fiscalização de denúncias, mas que será feito uma força tarefa com o 27 
departamento de fiscalização para apura as denúncias que estejam relacionadas as unidades 28 
de saúde, sejam elas unidades básicas, unidades de pronto atendimento (UPA), SAMU, e as 29 
Instituições Hospitalares. O presidente informa também sobre a suspenções dos prazos dos 30 
processos éticos, a suspensão das cobranças de anuidades por um prazo de noventa dias, 31 
considerando todo o contexto que os profissionais da enfermagem estão submetidos. O 32 
presidente informa que foi deliberado a redução da jornada de trabalho, sendo que todos os 33 
servidores públicos, empregados públicos do Coren-BA terão como padrão a escala de 34 
trabalho de sete às treze horas e de oito as quatorze, passando assim a jornada de oito para 35 
seis horas de trabalho, sem nenhuma redução ou perda de salário ou remuneração. O 36 
presidente informa que essa medida foi tomada para reduzir o máximo de tempo dos 37 
empregados públicos na sede do Conselho, também o fluxo de profissionais de dentro da sede 38 
e também das subseções questão funcionando, evitando que os profissionais se aglomerem 39 
no horário de almoço, devido à redução de jornada.  O presidente informa que foi feito em 40 
portaria a deliberação de que as reuniões ordinárias e extraordinárias de plenário, assim como 41 
a ROD serão feitas de forma virtual, assim como os grupos de trabalho, câmaras técnicas, 42 
comissões de instrução de ética ou comissões remotas, evitando assim o maior fluxo de 43 
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pessoas no Regional. O presidente destaca que todas as medidas de segurança já estavam 44 
sendo tomadas no início da gestão, como distanciamento de um metro, o uso de álcool em 45 
gel e a obrigatoriedade do uso da máscara dentro do Coren-BA. O presidente também informa 46 
que a Comissão de Gestão de Crise do Coren-BA está encaminhado, através de gestão de 47 
pessoas, para que todo funcionário que chegar ao trabalho, sendo servidor público, assine 48 
uma auto declaração de que não há sinal ou sintoma e em especial sintomáticos respiratórios. 49 
Caso apresente algum sintoma, o servidor será encaminhado pelo núcleo de gestão de 50 
pessoas, para um laboratório especifico para a realização do teste rápido. O presidente 51 
informa que um dia anterior a essa ROP, mais uma vez foi feita uma provocação a Secretaria 52 
Municipal de Saúde, solicitando ao secretário municipal Léo Prates, que seja fornecido o 53 
imunizante biológico para os servidores públicos e para todos os conselheiros deste regional. 54 
O presidente destaca que home office foi autorizado apenas para quem está no grupo de risco, 55 
os que tiverem comorbidade, ou pessoas maiores de sessenta anos de idade, gestantes e 56 
lactantes. O presidente informa que em reunião com todos os presidentes dos regionais, junto 57 
com a presidente do Cofen, doutora Betânia, assim como os colaboradores do Conselho 58 
Federal de Enfermagem, foi decidido que os regionais não podem fechar as portas. O 59 
presidente destaca o momento crítico da pandemia, e por isso a necessidade do regional em 60 
acolher os profissionais de saúde. O presidente menciona o despacho de n° 004/2020 que tem 61 
um parecer jurídico no Conselho Federal que informa que o Conselho Regional de 62 
Enfermagem/Corens, são atividades essenciais, portanto, para qualquer decreto seja 63 
municipal ou estadual, deve-se permanecer aberto. O presidente destaca que está sendo 64 
adotado algumas medidas emergenciais, como instituir como rotina para quem tem acesso, o 65 
teste rápido para Covid-19, apenas para os servidores, empregados públicos e conselheiros, 66 
como também a vacinação para aqueles que ainda que não foram colocados em nenhum 67 
grupo da Secretaria Municipal de Saúde ou do estado daqui da Bahia. O presidente informa 68 
que há perspectiva de acelerar o processo das carteiras digitais, para evitar o máximo fluxo 69 
presencial dos profissionais de enfermagem na sede do conselho. O presidente informa que 70 
o novo plano de contingenciamento está sendo formatado pela equipe de planejamento, 71 
orçamento e comunicação, e com brevidade publicado no site, nas redes sociais e enviar para 72 
o e-mail de todos os servidores, empregados públicos e conselheiros. O presidente autoriza 73 
que os grupos de trabalho GT de vacina da Covid-19 e o grupo de trabalho da Covid-19 façam 74 
as respectivas apresentações de como está o progresso do trabalho. O presidente de passar a 75 
ressalta que é necessário homologar em plenário o grupo de trabalho para a Covid-19 que foi 76 
designado ad referendum pela emergência da situação que se passa na cidade de Salvador, 77 
tendo quase noventa por cento dos leitos ocupados, algumas unidades hospitalares já com 78 
cem por cento, fazendo com que seja utilizado as unidades moveis de urgência como o SAMU, 79 
como leito de internação, destaca que é uma discussão que está sendo feita junto a Secretaria 80 
Municipal de Saúde. O presidente finaliza a sua fala informando aos conselheiros que a 81 
presidência foi convidada pelo Ministério Público do Trabalho a participar de uma reunião em 82 
que pauta era a falta dos profissionais de enfermagem para os hospitais de campanha, 83 
representando todo o plenário todo o plenário do Coren Bahia, o presidente ressaltou nessa 84 
reunião uma falta de profissionais de enfermagem, destacando o aumento do número de 85 
inscritos de profissionais enfermeiros (as) técnicos (as) e auxiliares no Regional, o presidente 86 
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ressaltou também nessa reunião que o que falta é a valorização e reconhecimento, também 87 
questionou ao Ministério Público, de como estava agindo diante de tantas denúncias que 88 
estavam chegando para o Ministério, em especial relacionado as condições de trabalho como 89 
os péssimos salários, jornadas excessivas, alta do conforto de enfermagem e também a 90 
respeito dos equipamento de proteção individual. O presidente destacou na reunião que 91 
muitos desses descasos é relacionado processo de contratação com as terceirizadas, como as 92 
OS e que tinham também representantes da fundação José Silveira, IGH e outras terceirizadas, 93 
deixando claro que as terceirizadas precisam rever a forma de contrato, porque segundo o 94 
secretário estadual de saúde Fábio Vilas Boas, para cada profissional, como exemplo o 95 
enfermeiro, é pago pelo estado sete mil reais, sendo repassado para o profissional no máximo 96 
dois salários mínimos. O presidente destacou a sua exigência diante do estado que estava 97 
presente na reunião do Ministério Público, para que se posicionassem, zelando mais pelo 98 
contrato para instituir um piso com o objetivo de que as terceirizadas não paguem tão mal a 99 
categoria. Destacou que existem situações em que o trabalho da enfermagem, em especial 100 
dos técnicos (as), em algumas instituições é análogo a um trabalho de escravidão, pagando 101 
um salário mínimo nos hospitais de campanha. O presidente destaca que os promotores do 102 
Ministério Público, sensibilizados, optaram por formar um comitê para que essas questões 103 
sejam aprofundadas. O conselheiro Holmes questiona se foi dado um prazo para a realização 104 
do comitê. O presidente Jimi Medeiros informa que a data estabelecida tem o prazo de até 105 
dia nove de março de dois mil e vinte. A conselheira Giszele Paixão faz um destaque 106 
informando a verificação da presença dos conselheiros Plinio, Holmes e Rosane, pois não 107 
estavam presentes no momento de verificação do quórum. O presidente Jimi Medeiros 108 
solicita que a conselheira Lília Cordeiro fala do trabalho implementado pelo GT. A conselheira 109 
Lília Cordeiro informa que o GT vacinação contra o Covid-19 foi criado no dia dezoito de 110 
janeiro de dois mil e vinte um pela portaria n° 037. A conselheira destaca que os componentes 111 
atuais do GT são, Ana Cristina da Cruz, André Freitas, Lília Cordeiro, Natale Souza e Ossimar 112 
Santos. A conselheira destaca que na criação desse GT o coordenador era o conselheiro 113 
Holmes Filho, mas que por questões de saúde o mesmo decidiu se ausentar. A conselheira 114 
Lília Cordeiro informa que o objetivo principal do grupo de trabalho que abrange acolhimento 115 
e especificações no processo de vacinação, sendo está atribuição da equipe de enfermagem 116 
e que esse GT busca apoiar os profissionais que estão na linha de frente deste trabalho. A 117 
conselheira Lília explica que não se misturou a vacinação do Covid-19 com outras vacinas, 118 
sendo colocados pontos específicos, salas especificas só para a vacinação do Covid-19, a ação 119 
foi focada na vacinação do mesmo. A conselheira Lília Cordeiro informa que tem como 120 
objetivo garantir as condições mínimas de trabalho aos profissionais de enfermagem, orientar 121 
sobre o processo de vacinação através de um documento orientador que foi criado. A 122 
conselheira Lília Cordeiro cita um exemplo: ‘’O Cofen colocou todos os EPIs no seu documento 123 
norteador como recomendados, inclusive a máscara cirúrgica, e em discussão com o grupo nós 124 
percebemos essa palavra precisava ser modificada então nós tornamos três EPIs de uso 125 
obrigatório no estado da Bahia para a vacinação especifica do Covid-19. Como a toca, mascara 126 
cirúrgica com o uso a cada quatro horas ou se estiver úmida ou suja que seja trocada, assim 127 
como está recomendado pelo Cofen, e colocamos também como uso obrigatório o avental de 128 
manga comprida. Teve uma discussão longa a respeito do avental porque depende da 129 
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disponibilidade do município, os drives são locais que são insalubres as vezes e o calor pode 130 
incomodar, mas foi percebido que este cuidado estaria direcionado a proteção desse 131 
profissional. Foi colocado então esse avental para que o profissional vestisse uma vez por dia’’. 132 
A conselheira Lília Cordeiro informa as ações do GT, que inicialmente fossem feitas as visitas 133 
técnicas para orientar os profissionais e a gestão que cuida desses profissionais, quanto ao 134 
uso obrigatório de EPIs. A conselheira Lília Cordeiro informa que além de apoiar a categoria, 135 
também é feito o acolhimento das demandas dos mesmos no momento de complexidade que 136 
é a vacinação do Covid-19, com vários problemas, questões nas quais os profissionais buscam 137 
o apoio do GT. A conselheira Lília Cordeiro reitera que foi feita a elaboração de um documento 138 
orientador, esclarecendo o uso dos EPIs, o que é recomendado e o que é obrigatório. A 139 
conselheira Lília Cordeiro destaca que em algumas visitas, os profissionais ficaram gratificados 140 
diante do cuidado do Conselho com a enfermagem, e destaca feito inédito, já que as visitas 141 
pelo Conselho tiveram um cunho punitivo e fiscalizador, mas esse GT foi feito com o intuito 142 
especifico em acolher os profissionais de enfermagem. A conselheira Lília Cordeiro informa 143 
que as visitas se restringem as salas de vacina e pontos externos de vacinação como drives, 144 
escolas e faculdades. A conselheira Lília Cordeiro destaca que em uma visita no dia dezessete 145 
de fevereiro de dois mil e vinte um no Município de Anápolis, os profissionais não sabiam da 146 
existência dessas normativas. A conselheira Lília Cordeiro informa que no dia dezoito de 147 
fevereiro na cidade de Porto Seguro, verificou que o ponto e vacinação da Covid-19 estava 148 
dentro da Secretaria de Saúde do Município para maior controle dessas doses vacinação. 149 
Destaca que cidade Porto Seguro estava totalmente dentro do padrão. A conselheira Lília 150 
Cordeiro em sua visita na unidade de saúde básica indígena situada em Coroa Vermelha, no 151 
município de Santa Cruz Cabrália, no dia dezenove de fevereiro de dois mil e vinte e um, 152 
identificou que a unidade era especifica para os indígenas, e contemplou um nível alto de 153 
pacientes na unidade. A conselheira Lília Cordeiro obteve a informação de que foi a primeira 154 
visita do Conselho na unidade. A conselheira Lília Cordeiro e a equipe visitaram no dia vinte e 155 
seis de fevereiro de dois mil e vinte e um, três pontos, entre eles a arena Fonte Nova em 156 
Salvador. Na visita a USF San Martin III, ocorreu um problema por motivos de super lotação, 157 
a Prefeitura disponibilizou um único ponto de vacinação para a segunda dose destinada aos 158 
profissionais da saúde, o ocorrido acarretou a presença da mídia e de policiais, houve a 159 
necessidade de se trancar os portões, o conselheiro Albert se encontrava na fila para se tomar 160 
a dose, e foi relatado pelo mesmo grande tumulto durante o evento. Apesar do ocorrido, a 161 
unidade estava bem preparada para o processo, todos muito bem equipados. Na unidade USF 162 
Resgate, o representante Ossimar Santos, além de tomar a sua dose da vacina, constatou que 163 
a unidade estava bem preparada. No dia primeiro de março de dois mil e vinte e um o 164 
conselheiro Ossimar Santos visitou a unidade de Saúde José Miguel Machado, a coordenação 165 
não estava praticando como também não conheciam o plano de ação do GT, mas a partir da 166 
chegada da equipe a unidade providenciou sem nenhuma resistência o que tinha sido 167 
estabelecido. O presidente Jimi Medeiros informa que o grupo GT foi restruturado, sendo a 168 
nova portaria n° 207 de primeiro de março de dois mil e vinte e um. A conselheira Natale 169 
Oliveira de Souza informa que durante uma reunião foi decidido mudar o nome para GT de 170 
enfrentamento a pandemia, por se ter o entendimento que não é só enfrentamento a Covid-171 
19, mas que abrange toda a lógica da sociedade, da equipe de enfermagem. O presidente 172 
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reitera os informes já mencionados em reunião, que inicialmente foi instituindo um grupo de 173 
trabalho da vacinação da Covid-19. O presidente informa que os indicadores demonstram do 174 
Conselho demonstram que se deva ter um posicionamento com outros olhares ferente a 175 
pandemia, provocado em especial quando se tem uma tomada de decisão em construir novos 176 
hospitais para a campanha e reconfigurar algumas unidades básicas de saúde para leitos de 177 
terapia intensiva, o que pode gerar uma exposição dos profissionais de enfermagem, pois nem 178 
todo enfermeiro da atenção primária está capacitado ou qualificado para o trabalho na área 179 
de terapia intensiva. Alguns membros das câmaras técnicas de atenção primária e de práticas 180 
especializadas provocou a presidência para instituir um grupo de trabalho voltado para o 181 
enfretamento a Covid-19, então presidência baixou a portaria ad referendum ao plenário e 182 
designando as conselheiras (os) Natale Oliveira de Souza que assume a coordenação, Albert 183 
Ramon Oliveira Santos, Handreys Goreth Silva Magalhães, Lília Pereira Costa Cordeiro e André 184 
Livino. A conselheira Natale Oliveira de Souza informa que foi criado um filômetro, onde os 185 
profissionais e os idosos poderão acessar para identificar os pontos das redes que tem a 186 
melhor fila, beneficiando a classe mais idosa, principalmente os que são acometidos de 187 
comorbidades. A conselheira Natale Oliveira de Souza informa que foi elaborado um 188 
documento transversal destacando o papel da enfermagem em relação a vacinação, destaca 189 
as diversas demandas contra a profissão, principalmente com os flagrantes feitos em redes 190 
sociais o que ferindo a integridade da profissão, a conselheira percebeu a necessidade de 191 
explicitar aos profissionais o direito de se negar a ser filmado por pois consta no código ética 192 
como um direito. O material foi elaborado, tendo um conteúdo norteador, com uma 193 
linguagem de fácil compreensão, trazendo um resultado final de perguntas e respostas nas 194 
redes sociais. A conselheira Natale Oliveira de Souza reitera que o profissional tem o direito 195 
de negar a ser filmado, destaca que o procedimento pode ser filmado, mas o profissional não. 196 
A conselheira Natale Oliveira de Souza informa que o material é de responsabilidade do 197 
conselheiro de coordenador das câmaras técnicas Davi Reis. A conselheira Natale Oliveira de 198 
Souza informa algumas ações que já foram propostas em discussão com o grupo, a primeira é 199 
a educação permanente através do Youtube com o intuito de qualificar os profissionais da APS 200 
para atuação que garanta a segurança pessoal e do paciente. A conselheira Natale Oliveira de 201 
Souza menciona que esse ponto foi pensado para que se pudesse criar momentos no canal do 202 
Youtube do Coren-BA, convocando através de e-mails, já que se tem o contato de todos os 203 
enfermeiros da Bahia, para que se possa ofertar um treinamento mínimo para que o 204 
profissional saiba como lidar. Outra ação é do GT, é a elaboração de manual que oriente o 205 
processo de enfermagem, que seria o resultado dos temas que foram discutidos na educação 206 
permanente. O GT tem o propósito de fomentar ações articuladas com a Fiscalização, em 207 
todos os níveis de atenção, principalmente no que tange ao dimensionamento e EPIS e 208 
solicitar aos gestores locais, a Criação de Fluxograma que oriente a equipe no processo de 209 
cuidado dentro da rede. Além disso, o GT quer estabelecer o mínimo de materiais ou 210 
equipamentos necessários nas UBS para atendimentos aos pacientes. A conselheira Natale 211 
Oliveira de Souza informa os temas a serem abordados para a educação permanente - Módulo 212 
1: Suporte básico de vida - Em análise – Monitorização - Oxigenioterapia (O2 SCN) - Transporte 213 
desse paciente na unidade básica - Maleta de emergência e Suporte avançado de vida - Em 214 
análise -Monitorização- Oxigenioterapia (O2 SCN + MNR + VNI + IOT) - Transporte desse 215 
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paciente na unidade avançado e Exame laboratorial. A conselheira Natale Oliveira de Souza 216 
que a maioria das unidades básicas de saúde e as unidades de saúde da família, estão fazendo 217 
a coleta para a realização do teste rápido, dando o resultado de quinze a cinte minutos. Além 218 
disso a conselheira informa que será feito a observação do paciente em estruturas para esta 219 
finalidade. O presidente Jimi Hendrex agradece aos conselheiros que estão compondo os 220 
grupos de trabalho, destacando o zelo e compromisso do Regional em um momento crítico e 221 
urgente em que é submetida a enfermagem. O presidente Jimi Hendrex Medeiros de Sousa 222 
ressalta preocupação no que se refere a forma de como foi conduzida a questão das unidades 223 
básicas de saúde para leitos de terapia intensiva, pois o processo da equipe de trabalho de 224 
enfermagem na atenção primária é completamente diferente do que se prever na média e na 225 
alta densidade tecnológica, o que pode provocar infrações éticas por parte dos profissionais 226 
de enfermagem em relação a casos de impudência e imperícia. O presidente Jimi Hendrex 227 
Medeiros de Sousa destaca que alguns pacientes tem sido transportados pelo SAMU, fazendo 228 
com que os profissionais de enfermagem sejam expostos a diversas situações, inclusive o que 229 
pode caracterizar a inobservância da equipe. O presidente Jimi Hendrex Medeiros de Sousa 230 
informa que esse assunto está sendo pautado junto ao comitê do Ministério Público do 231 
Trabalho, pois existe uma guerra sanitária, um momento grave no país, necessitando a 232 
compreensão dos colegas que estão no momento com o desvio de suas funções habituais. O 233 
conselheiro José Vicktor Oliveira Silva menciona um questionamento do conselheiro e 234 
coordenador das CTs, Davi Reis, que foi em relação a vacina, de que se a Regional apresentar 235 
um parecer jurídico do Cofen, sobre a atividade essencial da autarquia para conseguir vacinas 236 
para os servidores. O presidente Jimi informa que o encaminhamento no dia anterior a essa 237 
reunião com o secretário Léo Prates, foi ressaltando exatamente essa questão, de que como 238 
atividade essencial, o Regional não pode parar, estando em uma grande força tarefa de 239 
inscrição e reinscrição, para que não ocorra a falta de profissional no mercado de trabalho, o 240 
presidente informa que está no aguardo da devolutiva do secretário, sendo que é a terceira 241 
vez que é feita a formalização do pedido. Sendo atendido, será liberado lotes para todos os 242 
servidores e conselheiros que ainda não foram vacinados, incluindo também as enfermeiras 243 
fiscais. O conselheiro e vice-presidente Holmes, questiona a respeito das unidades básicas que 244 
serão transformadas em UTI, mas que teria recebido a informação que seriam transformadas 245 
em unidades de internamento e não de UTI. A conselheira Natale Oliveira de Souza em 246 
resposta ao conselheiro, informa que os leitos serão leitos de clínicas com o suporte, sabendo 247 
que o paciente de Covid-19 pode evoluir rapidamente, sendo que mesmo que seja um leito 248 
de clínica médica, terá que ser dado um suporte de terapia intensiva até o transporte sanitário 249 
chegar. Destaca que em noticia televisiva o secretario colocou o uso das viaturas do SAMU 250 
como ponto de estabilização de pacientes por conta da falta de leitos e uso do oxigênio. A 251 
conselheira destaca que a preocupação é que os leitos tendem a exigir do profissional de 252 
saúde da atenção básica um comportamento em relação a terapia intensiva. A conselheira 253 
Natale Oliveira de Souza destaca que pacientes atendidos devem chegar munidos de 254 
informações das referências, se o paciente tem sintomas leve ou não e com suas respectivas 255 
pulseiras de identificação. A conselheira Natale Oliveira de Souza informa que existe programa 256 
do Ministério da Saúde chamado Saúde na Hora, que foi instituído em dois mil e dezenove e 257 
remodelado em dois mil e vinte, em que as secretarias e prefeituras podem solicitar a 258 
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ampliação do horário das unidades de saúde para o turno da noite e finais de semana que é 259 
portaria n° 930/2020, só que em Salvador não foi aderido esse programa. A conselheira Natale 260 
Oliveira de Souza informa que esse programa é feito através de adesão em que o Governo 261 
Federal demanda um recurso especifico para uma outra equipe, o que seria mais postos de 262 
trabalho, e o profissional da atenção básica teriam outras equipes que entrariam no terceiro 263 
turno e finais de semana com o intuito de amenizar a situação das UPAS, mas reitera quer a 264 
cidade de Salvador não fez a adesão ao programa. A conselheira Lília Cordeiro reiterando a 265 
fala da conselheira Natale Souza, destaca que quando um profissional da atenção básica passa 266 
a atender um paciente de situação de urgência e emergência, não se tem permissão para 267 
suspender consultas eletivas, urocultura, preventivo, pré-natal, sala de vacina, sala de 268 
procedimentos curativos funcionando normalmente. A conselheira Lília Cordeiro informa que 269 
em algumas unidades foram autorizadas a começarem abrir sete horas da manhã, para 270 
ampliar em uma hora o atendimento aos pacientes de urgência e emergência. A conselheira 271 
Lília Cordeiro relata que em uma visita a uma unidade verificou um número elevado de 272 
paciente sintomáticos respiratórios, logo em seguida foram chegando os pacientes agendados 273 
como gestantes crianças para consulta de urocultura, o que preocupou a conselheira por estar 274 
expondo a comunidade a uma maior carga viral. Também destaca a falta de expertise no 275 
assunto, por não se saber trabalhar com urgência e emergência. Ela menciona um caso em 276 
que o paciente chegou à unidade com 89 de saturação, podendo ocasionar uma para cardíaca, 277 
sendo que não na unidade não continha desfibrilador. A conselheira Lília Cordeiro destaca que 278 
as unidades de saúde hoje, tem apenas um torpedo de oxigênio pequeno, e relata que o 279 
oxigênio acabou apenas com esse paciente, mas o veículo da SAMU chegou ao local e colocou 280 
o paciente na ambulância para o uso do oxigênio. Informa que não se tem um contrato direto 281 
com a SAMU, tendo que ligar para o 192, chegando uma segunda ambulância, o paciente foi 282 
transferido. A conselheira Natale informa que existe um novo financiamento da atenção 283 
básica que começou em dois mil e dezenove mas que em dois mil e vinte o município perdeu 284 
muito, porque parou de atender algumas linhas de cuidado, e esse novo financiamento prevê 285 
três situações, o cadastramento sendo um perfil bastante quantitativo, o alcance de 286 
indicadores que sete foram indicados em dois mil e vinte e mais sete em dois mil e vinte e um, 287 
sendo que mais sete serão indicados em dois mil e vinte e dois e o outro são as ações 288 
estratégicas. A conselheira Natale Oliveira de Souza informa que por conta dessa perda 289 
financeira, o gestor local pressiona atender Covid-19, a coletar swab, acompanhar o paciente 290 
e estabilizar esse paciente e ao mesmo tempo garantir as consultas pré-natais, odontológicas 291 
em gestantes. A conselheira Natale Oliveira de Souza que muitas unidades, inclusive a dela, o 292 
paciente sintomático vai cruzar o caminho do paciente que está ainda sem os sintomas, o que 293 
acarreta da possibilidade da gestante está no mesmo espaço de alguém infectado. Mas é feito 294 
o possível para que haja uma separação dos mesmos. A conselheira Giszele faz uma ressalva, 295 
de que foi encaminhado para o e-mail de todos os conselheiros orientações em relação ao 296 
formato online da reunião, trazendo a importância de que os conselheiros devem estar em 297 
um local sem movimentação de pessoas, pois é necessário preservar as informações sigilosas 298 
da reunião. II ORDEM DO DIA: 2.1 HOMOLOGAÇÃO DO GRUPO DE TRABALHO COVID-19 –O 299 
presidente Jimi Hendrex ressalta que no capitulo dez do regimento interno, umas das 300 
atribuições da diretoria que compete ao presidente, foi decidido ad referendum ao plenário 301 
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ou a diretoria os casos que por sua urgência exijam a adoção de providências, baseado nisso 302 
foi necessário criar o grupo. O presidente Jimi deixa em aberto aos conselheiros que se 303 
oporem a Homologação do Grupo de Trabalho frente a Covid-19. Não houve oposição a 304 
Homologação do Grupo de Trabalho frente a Covid-19. 3.1 JULGAMENTO DE 305 
ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n°132/2019 auto de infração 306 
n° 019/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO 3.1.2 VOTAÇÃO JULGAMENTO DE 307 
ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n°132/2019 auto de infração 308 
n° 019/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.2 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – 309 
Sustentação do processo administrativo n° 339/2019 auto de infração n° 009/2019 – 310 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.2 VOTAÇÃO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – 311 
Sustentação do processo administrativo n° 339/2019 auto de infração n° 009/2019 – 312 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 4.1 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do 313 
processo administrativo n° 133/2019 auto de infração n° 018/2019 – DOCUMENTO 314 
CLASSIFICADO. 4.1.1 VOTAÇÃO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do 315 
processo administrativo n° 133/2019 auto de infração n° 018/2019 – Aprovado por 316 
unanimidade para a abertura do PAD Processo Administrativo Disciplinar em desfavor da 317 
profissional Leide Maiana Gomes Santos, COREN-BA n° 436-779-TE. 4.2 JULGAMENTO DE 318 
ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n° 358/2019 auto de infração 319 
n° 169/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 4.2.1 VOTAÇÃO JULGAMENTO DE 320 
ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n° 133/2019 auto de infração 321 
n° 018/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. III O QUE OCORRER: A conselheira Lilian 322 
manifesta uma dúvida a respeito das Câmaras Técnicas, que mediante documento recebido 323 
pelos conselheiros, estão autorizadas os encontros on-line da presidência e da diretoria, se no 324 
caso, é estendido aos grupos de trabalho. O presidente Jimi Medeiros informa que todas as 325 
reuniões foram aprovadas de forma remota seja as de plenário, diretoria, câmaras técnicas, 326 
grupos de trabalho, comissões especiais e as comissões de instrução de ética, mas o processo 327 
de visitação as unidades, em caso especifico, aos pontos de vacinação devem ser feitas de 328 
forma presencial. O presidente informa que a equipe do departamento de fiscalização DEFIS, 329 
sob responsabilidade da enfermeira fiscal Pádua, enfermeira fiscal Laíza e o enfermeiro fiscal 330 
Antônio na programação junto com as assessoras Monique e Raira do Projeto Treinamento 331 
para os conselheiros, que já está pronto pelo departamento de fiscalização e será apresentado 332 
na próxima ROD, onde será feito os ajustes necessários da programação, carga horária e 333 
discussão de conteúdo. A conselheira Handreys Goreth parabeniza as conselheiras Natale 334 
Oliveira e Lilian Cordeiro, e ao GT. A conselheira destaca a necessidade da Secretaria de Saúde 335 
estar mais próxima do Coren-BA, tendo um contato mais direto com conselho, tendo em vista, 336 
os momentos difíceis nas ocorrências devido a Covid-19. Deste modo, solicita ao presidente 337 
para que o Coren-BA tenha uma aproximação mais eficaz com Secretaria de Saúde. O 338 
presidente Jimi Medeiros destaca as importantes considerações da conselheira Handreys 339 
Goreth. A conselheira Josimari Xavier expõe uma dúvida de como será feito a inscrição dos 340 
conselheiros no treinamento. O presidente Jimi Medeiros informa que a inscrição será feita 341 
de forma automática, sendo assim, todos os conselheiros participarão, mas que tem uma 342 
programação que ainda será aprovada pela diretoria. O presidente informa que o curso será 343 
feito de forma remota sendo turno matutino ou vespertino e pelo fato do curso ser online, o 344 
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conteúdo estará salvo para o conselheiro assistir em um outro momento, caso não consiga 345 
assistir em tempo real. Ressalta que o dia, horário e local serão informados aos conselheiros 346 
posteriormente. A conselheira Giszele Paixão pergunta se no curso será gerado auxilio 347 
representação para os conselheiros que participarem. O presidente Jimi Medeiros informa 348 
que essa decisão será discutida em diretoria. O presidente informa que foi solicitado a 349 
assessora Carol um levantamento do centro de custo, se existe algum elemento de despesa 350 
que possa cobrir o curso. A conselheira Lília Cordeiro reitera a fala da conselheira Handreys 351 
Goreth, a respeito do canal direto a ser feito com a Secretaria de Saúde, informa que houve 352 
uma reunião realizada em janeiro deste ano, com o secretário Léo Prates, com a presença do 353 
presidente Jimi Medeiros, onde foi solicitado uma coordenação de enfermagem na Secretaria. 354 
Questiona que não existe uma coordenação de enfermagem no setor. E destaca que serão 355 
feitas tentativas através da câmara técnica de atenção básica exigir a presença de no mínimo 356 
um responsável técnico em todos os níveis central, distritos, unidades de saúde, para que se 357 
tenha o contato apenas com a categoria. O presidente Jimi Medeiros destaca que o pedido foi 358 
formalizado no encontro feito com o secretário Léo Prates, ficando de estudar junto a equipe 359 
técnica se essa coordenação especifica de enfermagem será instituída no âmbito do nível 360 
central, especifico a Secretaria Municipal de Saúde. A conselheira Natale Oliveira agradece a 361 
explanação da conselheira Handreys Goreth, também agradece o grupo de enfretamento a 362 
pandemia. O presidente Jimi Medeiros faz uma sugestão de convidar todos os conselheiros 363 
para participarem das reuniões, já que por decorrência da Covid-19 as reuniões estão sendo 364 
feitas online, mas ressalta que será apenas um convite, pois a convocação sempre será com 365 
os suplentes que por motivo de ausência de um conselheiro efetivo pode estar assumindo 366 
com a designação tanto da voz, como do voto, mas que possa sim convidar a todos os 367 
conselheiros mediante link, tendo eles o direito da voz. A conselheira Giszele Paixão informa 368 
que em todas as reuniões de plenário, a secretaria geral Joana Angélica, encaminha o convite 369 
para todos os conselheiros. Nada mais havendo a tratar, às onze horas e quarenta e oito 370 
minutos, deu-se encerrada a reunião. E, para constar, eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos 371 
Anjos Paixão, lavro a presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim 372 
e pelos presentes. ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 373 
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